

IX. OTRAS NOTICIAS

33 AÑOS DESPUÉS TRES COMUNEROS DESCANSAN EN PAZ EN CEMENTERIO DE SOCCO (Miércoles, Diciembre 16 2020)



En emotiva y sencilla ceremonia fueron entregados a sus familiares los restos de tres comuneros del distrito de Tapairihua asesinados extrajudicialmente hace 33 años por las fuerzas de seguridad durante los aciagos años del conflicto armado interno que asoló Apurímac y el país.

El fiscal superior, Daniel Jara Espinoza, coordinador de la Fiscalía Superior Penal Nacional y Fiscalías Supraprovinciales en los Procesos por Delito de Terrorismo, expresó sus condolencias a los familiares de las víctimas por el irreparable daño ocasionado y asegurando que continuarán con las investigaciones.

“Seguiremos realizando diligencias y recabando información para identificar a los integrantes de esa patrulla y quiénes fueron los jefes o el jefe de la base militar que ordenó la ejecución extrajudicial contra estos pobladores”, aseveró.

Hasta la Casa de la Cultura de Abancay, donde se realizó la ceremonia de restitución, llegaron los deudos para trasladar los restos de Juan Salinas Donayre, Aurelio Cuba Salazar y Avelino Retamoza Salinas donde será su última y eterna morada, el cementerio de Socco

Al término del acto, los familiares recibieron el certificado de defunción y el acta de entrega de los restos óseos.

Los tres agricultores fueron detenidos a mediados de 1987 por una patrulla del Ejército que llegó hasta sus viviendas y chacras situadas en el distrito de Tapairihua, en Aymaraes.

Todos ellos fueron conducidos a las bases antiterroristas de Capaya y Santa Rosa, donde nunca más volvieron a salir por sus propios medios. (P.P.D)



[PRP Youtube : Declaraciones del Presidente Sagasti en Apurímac](#)

COMUNIDAD DE CCASAHUASI SE INTEGRA A LA PROVINCIA DE AYMARAES

(Miércoles, Mayo 5, 2021)



Luego de varios años de espera, la Subgerencia de Saneamiento Físico Legal de la Propiedad Rural del Gobierno Regional de Apurímac, logró reconocer la personería jurídica de la Comunidad Campesina de Ccasahuasi del distrito de Cotaruse, Aymaraes, a través de la Resolución Gerencial Regional N°018-2020-GR.

El proceso de reconocimiento de la nueva comunidad campesina de Ccasahuasi la cual tiene un área total de 1,254 hectáreas, antes administrada políticamente por la región Ayacucho, inició el 2020 y se concluyó satisfactoriamente el presente año, con su inscripción en registros públicos.

“Agradezco al Gobierno Regional de Apurímac, por apoyar en esta gestión ya que antes éramos administrados por la región Ayacucho. Ahora recibiremos nuestros beneficios como ciudadanos apurimeños”, expresó el alcalde de la comunidad campesina, Basilio Ramos Panuera.

Ayacucho: 27 muertos deja la caída de un bus interprovincial en la carretera Interoceánica

(19 de junio del 2021 - 5:15 PM)

El bus de la empresa Palomino trasladaba a 50 pasajeros, de acuerdo al parte policial. "Han encontrado a 14 fallecidos en el trayecto de la caída del bus, como se conoce, esa zona es con pendientes, cerros altos", indicó el Capitán Néstor Martínez, de la compañía de Bomberos de Nasca (Ica).



La compañía de Bomberos de Nasca indicó que encontraron catorce fallecidos en la pendiente, por donde cayó el bus. | Fuente: Cortesía Bomberos de Nasca

Veintisiete fallecidos y diecisiete heridos es la cifra hasta el momento que deja el accidente de tránsito ocurrido esta madrugada en el kilómetro 40 de la carretera **Interoceánica**, a la altura del distrito de Leoncio Prado, provincia de Lucanas, región [Ayacucho](#).

De acuerdo al parte policial, el bus de la empresa **Palomino** trasladaba a 50 pasajeros, quienes pertenecerían a la compañía minera Ares, con destino a la ciudad de [Arequipa](#).

Según el capitán Nestor Martínez, de la compañía de Bomberos de Nasca, el bus cayó por una pendiente de aproximadamente 450 metros.

"El grupo de rescate ha encontrado a 14 fallecidos en el trayecto de la caída del bus, como se conoce, esa zona es con pendientes, cerros altos que se interconectan con la misma carretera que va hacia Puquio y este bus ha caído aproximadamente 450 metros", indicó.

Mientras que tres personas fallecieron cuando eran trasladados al hospital de Nasca, en la región Ica, así lo informó su director Victor Nuñez. Además, dijo a *RPP Noticias* que dos de los heridos están siendo trasladados hasta la ciudad de Ica por la gravedad de las lesiones.

En el Kilómetro 40 de la carretera **Interoceánica** continúa el levantamiento de los cuerpos.

FALLECIDOS

Alfonso Salvador Hurtado Barreda, Gedeón Quispe Quispe, Roberto Sapacayo Sisa, Efraín Arcadio Ventura Mamani, Bito Baltazar Ordoñez Anconeira, Ernesto Rudy Lima Chile, Amador Enríquez Mendoza, Clemente Ancalle Quispe, Francisco Salomé Arela Aguilar, Edwin Justo Huillca Condori, Duali Sellenne Blancas Ramírez, Ángel Isaac Inca García, Albert Jhostin Pampa Cutimbo, Saúl Juan de Dios Quispe Alférez, Silberio Fabian Huanca Mollosihue, Jaime Oliver Puma Huancoccallo.

Así también Edwar Huayhua Condori, Ángel Edinson Madariaga Benavente, Juvenal Huanco Condori, Jonathan Godofredo Yancapallo Sana, Víctor Quispe Ramos, Percy Valerio Puma Choquepura, Mario Damián Ríos Sulca, Erasmo Pezua Céspedes, Víctor Amadeo Quicaña Nina y Palomino Valentín Canazas Flores. Este último es chofer de la empresa de transporte Palomino.

RELACIÓN DE HERIDOS

En el hospital Ricardo Cruzado Rivarola de Nazca se encuentran Hernán Rodolfo Calloapaza Valverde, Alejandro Coila Coari, Julio Hurtado Neyra, Brad Oskar Mogrovejo Revilla, William Ccama Chaupi, Jonathan Elvis Paucar Huanca, Rene Saico Hilario, José Andrés Aza Huamani, Jael William Carrillo Quino, Jorge Chauca Condeña, Anaís Salhua Ccoropuna. Los cuatro primeros están en observación.

En el hospital Regional de Ica están internados Robert Choque Paucara, Benito Torres Jilapa, José Domingo Quispe Achinquipa.

En tanto, en horas de la tarde Jehan Pierre Cárdenas Barriga, Leonor Teresa Curi Gonzales, Fausto Jesús Díaz Pinto (trabajador de la empresa Palomino) fueron dados de alta.

LA EMPRESA PALOMINO SE PRONUNCIA

La Empresa de Transportes Expreso Internacional Palomino lamentó los hechos ocurridos y expresó su solidaridad y condolencias a los familiares de las víctimas del accidente.

"Las causas del accidente ocurrido son materia de una exhaustiva investigación de parte de nuestra área de seguridad y de las autoridades competentes a quien le estamos brindando todas las facilidades de información y documentos que nos vienen solicitando", indicó en un comunicado.

La compañía de transporte aseguró que desde el primer momento de conocido el hecho "procedió a activar su plan de emergencia y a brindar la atención de las personas heridas desde su traslado y atención médica en los distintos centros de salud de las ciudades de Nazca e Ica". "Así también, estamos brindando todo el apoyo a las víctimas dentro del marco de las pólizas de seguro exigidas por ley", sostuvo.



**Diecisiete fallecidos deja el accidente de tránsito en el kilómetro 40 de la carretera Interoceánica.
Fuente: Cortesía Bomberos de Nasca**

CONGREGACIÓN DE EVANGÉLICOS INVADEN AGRESIVAMENTE PARQUE EN CHALHUANCA (Lunes, Junio 28, 2021)



La Policía brilló por su ausencia. El sábado en horas de la tarde más de 150 personas, integrantes de una congregación evangélica procedentes de la ciudad de Lima, llegaron a Chalhuanca haciendo un recorrido por todas las calles, con bandas de música y alto parlantes, causando malestar y tortura psicológica a la población, sin ningún respeto con los cuidados de bioseguridad que se debe tener por esta pandemia.

La mayoría de ellos sin mascarillas, aclamando qué esta pandemia es falso, creado por los gobernantes, donde después del recorrido procedieron a invadir un área de un parque de la comunidad de Pairaca en donde instalaron equipos de sonido, causando aun más malestar a todos los vecinos de esta comunidad.

Los vecinos de esta zona, quienes sorprendidos de tanta bulla y escándalo llamaron a la Policía de Chalhuanca, quienes ignoraron el llamado de emergencia, aún así hicieron caso omiso a todas las llamadas.

Cabe resaltar a causa de todo este escándalo y por la falta de autoridades, tuvo que intervenir los agentes especiales de serenazgo, quienes al realizar su trabajo fueron agredidos físicamente y amenazas desconociéndoles como autoridades.

Volvió paz. Pero aún así, estos valerosos serenos cumplieron su función de clausurar este evento y el objetivo de hacer respetar el protocolo de bioseguridad y el escándalo causado por todos estos fanatizados evangélicos, de dudosa procedencia que nunca fueron vistos en Chalhuanca.

Los serenos piden apoyo a la Comisaría de Chalhuanca para poder trabajar coordinadamente, porque brillaron por su ausencia para poner orden en esta pandemia que cada día mata más gente en Aymaraes.

CON EL INCREMENTO DE LA TARIFA ELÉCTRICA EL COSTO DE VIDA ES ALTO EN APURÍMAC (Viernes, Agosto 6, 2021)



La desesperación es grande en la población apurimeña tras anunciarse el incremento de la tarifa eléctrica a nivel nacional, y es que siendo una de las regiones más pobres del país, ahora tiene que lidiar con un costo de vida muy alto en servicios y sobre todo en la canasta básica familiar.

Según el Organismo Supervisor de la Inversión en Energía y Minería-OSINERGMIN el incremento es de 3.45% para los consumidores residenciales y de 3.92% para los usuarios industriales y comerciales. En un ejemplo sencillo, quienes pagaban S/. 100 soles al mes ahora tendrán que pagar adicionalmente S/. 3 soles con 45 céntimos más.

Este incremento se debe a la entrada en operación de la línea de transmisión de alta tensión de Aguaytía Pucallpa. Además, también se debe al aumento en los precios del cobre y aluminio, metales usados en el tendido de redes eléctricas en zonas urbanas.

El malestar en las calles es notorio y es que ahora los productos básicos también están por las nubes, tales como el aceite el, el arroz y el azúcar. Que decir de otro insumo importante en los domicilios como el gas que de acuerdo con la calidad hoy llega a costar entre S/. 49.00 a S/. 53.00 soles.

Lo mismo ocurre con los combustibles (petróleo y gasolina) factor que hizo que los costos de pasajes tanto urbano, interurbano e interprovincial también tengan nuevos costos altos que afecta los bolsillos de la población.

Mientras tanto el dólar en Apurímac también tuvo su subida al igual que en todo el país, es decir la incertidumbre es grande y se espera que las políticas de Estado saquen al Perú de esta crisis que podría tener repercusiones muy grandes en los más vulnerables y en donde la anemia sigue campeando cuando la seguridad alimentaria está en riesgo por el alto costo de vida.

SE DESTRUYE A PEDAZOS LA IGLESIA MATRIZ DE CHALHUANCA.

La otrora iglesia Matriz de San Francisco de Asís, de la ciudad de Chalhuanca. Hace unos 4 años se derrumbó una parte de la cumbra cerca a la entrada principal del recinto, con tal fin se formó un comité de restauración, para su inmediata reconstrucción

El comité juntamente que el Padre Arbieto, con mucha propaganda hicieron una corrida de toros en la ciudad de Lima. Posteriormente, se tuvo la visita de una representante del INC de la ciudad de Abancay para declarar como patrimonio cultural de nación, hasta ahora no hay nada. Y lo peor de todo una parte de su techo de un contrafuerte que da hacia a puerta falsa como quien va al panteón, se ha desplomado.

Los pobladores y su comité de restauración ven con mucha indiferencia a este templo. Para quienes la entienden, este recinto religioso tiene mucha importancia, porque por años desde la colonia cumplió sus fines de evangelización de los naturales de esta región, por ser una de las primeras iglesias en el valle de Chalhuanca, después que bajaron de Huamanuta. Desde aquella época de su fundación como ciudad, a manera de las villas de España se llevó a cabo bautizos, confirmaciones, matrimonios, misa de difuntos y otros.

No es posible que se encuentre de esta manera, dando un aspecto nada agradable, por estar ubicado en la parte céntrica de la plaza armas de la ciudad de Chalhuanca. Señores autoridades requiere su urgente restauración, puesto que viene a ser como un patrimonio cultural y espiritual de los chahuanquinos.



MINISTERIO PÚBLICO REALIZÓ LA ENTREGA DE 11 RESTOS ÓSEOS A LA COMUNIDAD DE HUAYQUIPA EN AYMARAEAS

(Miércoles, Noviembre 10, 2021)



La Fiscalía Provincial Supraprovincial Especializada en Delitos de Terrorismo y Derechos Humanos, realizó la entrega de 11 restos óseos humanos a la comunidad de Huayquipa distrito de Ihuayllo en la provincia de Aymaraes.

En el año 2011 mientras los pobladores de la comunidad de Ihuayllo ejecutaban trabajos para la instalación de una antena para el servicio de telefonía celular, descubrieron restos óseos, por lo que el Ministerio Público realizó diligencias para esclarecer si se trataban de posibles víctimas de la época del terrorismo.

Fueron un total de 11 restos óseos humanos encontrados en el lugar, los mismos según las pruebas antropológicas se llegó a determinar que se tratarían de pobladores antiguos de la localidad, que el lugar donde fueron encontrados sería un cementerio de antaño.

El fiscal provincial Ivan Soto Pareja, en su compromiso con los derechos humanos ejecutó las gestiones para que los restos óseos sean enterrados según las creencias propias de la localidad por lo que se realizó la restitución ante las autoridades del sitio en una ceremonia especial.

En la actividad participaron el alcalde de la Municipalidad Distrital de Ihuayllo - Virgilio Guillen Marca, el Presidente de la Comunidad Campesina de Huayquipa - Apolinario Chipana Barrientos, la señora Perito Forense del Equipo Especializado de Forenses del Distrito Fiscal de Ayacucho - Rosario Molina Tacas y la población de la comunidad de Huayquipa.

ANDAHUAYLINOS Y VENEZOLANOS ACAPARAN TRABAJO EN MUNICIPIO DE AYMARAES (Viernes, Octubre 22, 2021)



La Municipalidad Provincial de Aymaraes esta manejado autoritariamente por andahuaylinos y ahora por venezolanos donde la mayoría tienen cargos altos como funcionarios hacen y deshacen sin importarles los reclamos de los Aymarinos.

Motivados por todas las injusticias el Frente de Defensa por los Intereses de Ayamares (Fudipa) realizó una asamblea pública en coordinación con la Municipalidad Provincial con la agenda sobre la contaminación del agua en PISTI y Choyocca, el relleno sanitario en Ccochapampa y de más información que deberá darle y recibir las preguntas del pueblo porque hasta el momento no hay ninguna obra por Municipalidad Provincial.

Cabe resaltar que la Municipalidad Provincial de Aymaraes en coordinación un traficante de terrenos y sus compinches amenazan con cobrar a las viviendas árbitros y licencias a las tiendas comerciales que están dentro de la comunidad de Pairaca.

La Municipalidad Provincial son buenos para cobrar pero no hacen nada para el pueblo chahuanquino, no tienen un relleno sanitario hasta momento y próximamente la basura va a colapsar y qué será de nuestro Chahuanca.

VISITA DEL PRESIDENTE PEDRO CASTILLO TERRONES A ABANCAY



[TV Peru Noticias Youtube : Presidente Pedro Castillo participa en el Muni Ejecutivo, en la región Apurímac](#)

JUSTICIA JUSTICIA JUSTICIA CHALHUANCA CORAZÓN 😞



TV Chalhuanca

tA0yer aohl4 gn01laasso 132m5:43e0 ·

#Condolencias: Desde la página TV Chalhuanca - Aymaraes nuestras condolencias a los padres, hermanos y familia de Fabián Oscar Olazabal Allauca

#Chalhuanca. La población Aymarina de duelo, por la pérdida de un gran Estudiante de la carrera profesional de Contabilidad de la Universidad Nacional "San Luis Gonzaga " Ica ,I.SP.P "Juan XXIII de Ica " La carrera de Educación Física, ex estudiante del colegio Libertadores de América promoción 2015, socio activo del Club Patrón Santiago, Músico Talentoso, Compositor un excelente Chalhuanquino, cuyo deceso ha dejado conmocionado a sus familiares, al pueblo de Pairaca y toda la población Aymarina, que el Señor de Animas te acoja en el reino celestial y vivas del descanso eterno Oscar "OSQUITAR " descansa en paz, un abrazo hasta el cielo... te llevaremos por siempre en nuestros corazones, fiel devoto del Señor de Animas de Chalhuanca y Patrón Santiago de Pairaca.

Con Cariño de Ayrton



ENCUENTRAN CADÁVER DE HOMBRE EN EL RIO CHALHUANCA (Martes, Febrero 15, 2022)



Ayer en horas de la tarde, vecinos del sector de Chacapunte encontraron un cuerpo sin vida en el río Chalhuanca, el cual se encontraba atrapado entre las rocas y no se descarta que se trataría del joven desaparecido Oscar Fabián Olazabal Allauca, quién se encuentra desaparecido por más de 10 días.

Los vecinos al divisar el cuerpo inerte, pusieron de conocimiento a las autoridades locales quienes en minutos llegaron a la zona para proceder con el rescate. Las primeras fuentes afirmaron que la ropa de la infortunada víctima coincidían con la nota policial de desaparición del joven Oscar Olazabal Allauca (22), por ello, también se pusieron en contacto con sus familiares que venían realizando una intensa búsqueda y ellos aguardaban que se retire el cuerpo para el reconocimiento correspondiente.

Mientras la lluvia persistía en este lugar, la Policía Nacional del Perú y los efectivos de Serenazgo provistos de cuerdas y una canastilla ingresaron a las aguas caudalosas para retirar el cuerpo y proceder con lo que dicta la Ley para el reconocimiento respectivo. En este intento uno de los efectivos fue arrastrado por la correntada pero pudo salir ileso.

Cerca de las 6 de la tarde por fin el cuerpo fue retirado del río con ayuda de los familiares y vecinos. El estado de descomposición del cuerpo sin vida era notorio según los testigos que ayudaron en este trabajo arduo.

A los minutos de divisar la víctima los familiares adelantaron de que si se trataba de Oscar Olazabal Allauca, pero esperaron la última palabra de las autoridades para confirmar oficialmente si se trata del joven desaparecido.